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从结果来说， 这场比赛是令人

满意的， 毕竟申花已经那么多年没

在亚冠赢过球了。 但从比赛过程来

看， 还有几个方面让我觉得比较有

意思。

首先是防守。今年，申花的防守

进步很大，这不仅和引入了曾诚、冯

潇霆、姆比亚等有经验的球员相关，

更重要的是崔康熙指导所采取的人

盯人的防守战术， 而非如今比较普

遍的区域防守。 崔指导的防守要求

非常明确， 很多时候会看到类似边

后卫跟着对方边锋顶到中场， 边前

卫跟着对方边后卫回到自己后场的

情况，完全打乱了球员原本的位置，

这是在现在的足球趋势里不太常见

的，但反倒很奏效。 联赛期间，申花

能与上港在常规时间内战平， 我觉

得正是得益于这样的一种战术，而

在与珀斯光荣的亚冠比赛中， 球队

主动延续了这一战术， 队员对战术

的理解与执行都更加坚决。

不过， 没有一种战术是百分之

百安全的， 本场比赛的失球也说明

了这一点， 当时左后卫温家宝已经

在禁区右侧， 打中锋的毕津浩回到

了禁区守门员身前了， 这时就出现

了可以被对手利用的空当。 但总的

来说， 申花本赛季对这一防守战术

的利用效果还是不错的。

另一方面， 实施人盯人的防守

战术需要很强的执行力和体能保

证， 这意味着每个人的跑动距离都

会有所上升， 随之带来的疲劳和伤

病情况也将增加， 如此弊病在赛会

制比赛的背景下尤为严重。 大家都

看到了， 今年申花的伤病情况相当

严重，好在球队有一定的板凳深度，

不管是谁上场、用什么样的组合，都

没有出现明显的短板或是过大的状

态起伏。 因此，即使本轮王伟、姆比

亚、 钱杰给和艾迪都拿到了一张黄

牌，面临停赛风险，我也觉得并不需

要过于担心。

此外， 与珀斯光荣一役， 朱建

荣、高迪、王伟等本赛季外租的球员

一归队即首发出战， 与队友的配合

也比较默契， 在战术的理解上同样

做得不错，基本实现了无缝对接，这

令人感到惊喜。当然，崔指导敢于在

这样的比赛中使用这几名球员，也

是非常不容易的。

美中不足的是， 申花本赛季的

进攻手段相对匮乏， 主要还是依靠

球员的个人能力与灵光乍现的发

挥，很少看到团队磨合或是训练、组

织的痕迹，未能展现出成熟的套路。

这可能与球队长期面临人员不齐的

困境、没有一套稳定阵容有关，但这

也恰恰是球队接下来需要去改进的

地方。

防守可圈可点
进攻缺点套路

朱炯评球

彭欣力：亚冠首球，我很荣幸

“所有的杯赛，第一场永远是最辛
苦的。”赛后，崔康熙再次感谢了球员
们的付出。从上海到多哈，只有亲身经
历过的人才知道球队有多么不易———
长达10小时的舟车劳顿，三天之内要
调整好五个小时的时差，因为自助餐
厅不开放而连吃了两天的盒饭，和极
其短暂的训练备战时间……不过对于
经历过本赛季中超的申花来说，球队
不会就此让这些客观因素变成劣势。
“来到亚冠，代表着中国和上海形象，
球队要克服困难，取得更好的成绩。”
在比赛中打入一球的于汉超说道。
本场比赛中，另一位原恒大球员

彭欣力独造两球，帮助申花收获胜利，
“很荣幸能够在这样一场特殊的比赛
里，帮助球队打进我职业生涯首个亚
冠进球。”在2014赛季，彭欣力曾跟随
广州恒大征战亚冠赛场，不过只是坐
了三场板凳，从未上场踢过1分钟。用
彭欣力自己的话说，对阵珀斯的比赛
是他个人职业生涯的“亚冠首秀”。“感
谢所有教练队友工作人员共同努力，
也感谢一直支持申花的你们，让我的
亚冠之旅开始得如此梦幻。接下来让
我们继续加油！”

虽然之前在恒大也拿过冠军，但
鲜有机会登场的彭欣力总觉得自己是
“打酱油”的，因此在上赛季夺得足协
杯冠军后，捧得奖杯的彭欣力有了独
一无二的参与感，久而久之，他对申花
这个大家庭产生了归属感。“这次来踢
亚冠比赛，是用去年一座冠军得来的，
因此我非常珍惜这次机会，我想将最
好的自己奉献给申花。”
在亚冠开始前，申花队召回了六

名本赛季外租的球员，“其实也一直会
看这些队友们的比赛，回来的几名球
员都在各自的球队取得了不错的成
绩。从这几天的磨合情况来看，大家还
是比较熟悉。”在比赛中，彭欣力、于汉
超和朱建荣前场三人打出了精妙配
合，并率先取得了进球，“从比赛来看，
大家踢得还是很默契，希望这种状态
能够继续保持！”

本报记者 龚哲汇

不止是取得进球的两人，可以说整
场比赛，申花没有一位队员态度是消极
的，拿球后猛攻，丢球后反抢，气势上压
过珀斯一头。球队在遇到人员困难的前
提下，依然时刻展现着“申花精神”。这
离不开比赛的前一天，申花来到多哈后
的首次动员会。也正是这次动员，彻底
驱散了球员们心中的迷雾，让此次亚冠
之行的目标更加清晰明朗。
“球队目前还是面临着很大的伤

病困扰。”俱乐部总经理周军说道，“但
一个成功的人，积极向上的人，就是在
遇到困难时才会体现他的能力。这个
赛季虽然困难，但也是展示你们能力
才华的时刻，不论成败，只要努力，所
有人都会看到并且认可你们。”
“大家都在谈论申花的精神，申花

的韧劲和血性，这是我们中国足球缺
乏的，所以需要你们去展现，这也是我
们民族的精神。”球队受到外界赞扬，
但周军同时提出，申花仍然是四支参
加亚冠的中超球队中成绩最差的，因
此更加需要通过亚冠去证明自己。“今
年我们的内援付出了很多，而我们租

借在外的队员也非常重要，大家在各
个队伍起到了中流砥柱的作用，没有
给申花丢人，亚冠也是你们最好的舞
台。”
“在来之前，因为面对疫情风险，

我们对于亚冠确实有一定的担忧情
绪，但是我们今天克服了这些情绪，既
然我们今天站在了这里，我们这次来
不是来旅游混日子的，我们不会盲目
自信，但一定会拼尽全力！”俱乐部总
经理周军说道。

翻看此前申花的动员会，球员与
管理层之间总是坦诚相见，此次在异国
他乡的动员会也不例外，“如果有人心
中盘算，打到12月3日小组赛结束就可
以回家了，那我觉得他是不会成功的。
只有有求胜欲的人，在个人追求上保持
饥饿感的人才会成功，如果对成绩没有
欲望，就不应该在我们的团队中，申花
也没有这样的人。既然来了，我们就必
须要有走到最后的决心。”
参加俱乐部的动员会后，许多球

员内心颇有感触，从之前的冬训，到征
战中超联赛，再到现在的亚冠联赛。俱
乐部总经理周军总是伴随着球队走向
世界各个地方，看到俱乐部领导始终

与球队同行，队员们对管理层充满了
信任，“在一次球队会议上，周总跟我
们讲，这么多家俱乐部，今年从头到尾
跟到底的总经理，大概只有他一个，因
为他想和大家在一起。要说到风险，周
总的年龄比我们都大，身体素质不如
我们，他可能更加危险，但他希望大家
在越困难的时候迸发出更大的能量，
希望回国的时候，我们能成为上海的
骄傲，中国的骄傲。”除了管理层之外，
申花的工作人员也一直相伴在球队左
右，“同样是赛会制封闭，在这里很多
的措施、服务，肯定和国内是没法比
的，这点我们所有人肯定都能感受到。
但毕竟是在异国他乡，而且是在这样
一个特殊时期，大家尽量去理解克服，
比起当时的医疗人员，我们球员现在
的条件已经好了很多。”
拿下珀斯光荣，申花还远远不能

满足，对于崔康熙来说，他的第一阶段
目标是小组出线。接下来日韩两个对
手才是重头戏。“我们取得了第一场比
赛的胜利，接下来会着重准备对阵蔚
山现代、东京FC的比赛。每个对手实
力都很强，做好轮换以及针对对手进
行一些部署，这都是非常重要的。”

听到裁判的三声哨响后，

主教练崔康熙终于松了一口

气，老帅向场上的队员们频频

点头，并竖起两个大拇指肯定

了所有人的表现。2比1?下首

胜，上海绿地申花给亚冠之行

开了个好头。 远在千里之外，

上海的球迷们早已难掩兴奋，

时隔11年之后，申花球迷终于

品尝到了在亚冠赛场上胜利

的滋味， 网络上讨论之踊跃，

一度把“申花”送上了热搜。

本报记者 龚哲汇

前中国国家队主教练米卢蒂诺
维奇点评了申花与珀斯光荣的这场
亚冠比赛。
米卢认为，在比赛中上海申花在

开局时建立的优势非常关键。“上海
申花在开局时建立的优势非常关键，
率先取得两球领先，是非常值得称道
的结果。上海申花在比赛中表现出了
卓越的阅读比赛能力和战术执行能
力。在取得2比0的领先之后，上海申

花收缩防守，巩固优势最终如愿取得
了胜利，收获了非常关键的三分。在
取得两球领先之后，申花采取了一种
紧凑保守的比赛策略，尽管被追回一
球，但是全取三分却在情理之中。”

对于这场胜利的影响，米卢表
示：“我确信这对于球队来说是一场
关键的胜利。因为赛事才刚刚开始，
他们还会遇到很多强劲的对手。最
后，祝愿申花好运！”

建立前期优势，是本场取胜的关键
米 卢 点 评 申 花

赛前动员：有求胜欲的人才会成功


